

SKOLTA'EL YU'UN JLUMALTIC, A.C.

SYJAC

“Servicio a nuestro pueblo”



INFORME DE ACCIONES



Octubre 2022

Recomienzo

Iniciamos el año 2022 con muchas incertidumbres después de 2 años de confinamiento por la COVID-19, el cual tuvo muchas afectaciones a nuestras acciones como SYJAC y a las familias con las que trabajamos.

Siempre mantuvimos relación con las colonias con las cuales trabajamos y hemos sido en espacio para diversos apoyos que requieren, tanto materiales como emocionales.

EL CONTEXTO

Como estado Chiapaneco, seguimos registrando elevados índices de pobreza y marginación, lo que ha derivado en tasas de analfabetismo y desnutrición infantil muy por encima del promedio nacional. En los últimos cuatro años, la pobreza se ha agudizado debido a las políticas neoliberales que han provocado un estancamiento sostenido de la economía nacional y con terribles consecuencias en el estado de bienestar de las personas.

Por otro lado, en este año hemos tenido fuertes situaciones de violencia, desintegración familiar en las colonias y comunidades, narcotráfico, tráfico de armas, así como, el incremento de la migración interna y externa.

Una situación muy violenta que vivimos el 14 de junio de 2022 fue el enfrentamiento armado en uno de los mercados de la Ciudad de San Cristóbal (Mercado de la Zona Norte), muy cerca de nuestro Centro Comunitario, sin que la autoridad haya intervenido.

Ha sido la suma de esfuerzos ciudadanos, de las iglesias, las organizaciones no gubernamentales, como SYJAC, que nos hemos organizado para defender nuestros derechos y seguir acompañando a las familias y comunidades más necesitadas.

Casa del Estudiante Indígena (CEIs):

Gracias al apoyo de Ustedes tenemos habilitado los dormitorios para el funcionamiento y la permanencia de chicas y chicos estudiantes universitarios en este espacio. Ha sido una experiencia muy buena, de mucho apoyo y compromiso mutuo, tanto de las y los chicos, de las familias, de las escuelas y de nuestro equipo, tenemos chicos indígenas Tseltales, Tsotsiles, una chica de origen étnico Ch'ol y mestizos.

Hay fuerte compromiso por sacar adelante sus estudios y nos apoyan en algunas acciones que realizamos con las colonias.



Comedor Comunitario:

Ha sido de mucho apoyo para muchas familias, sobre todo adultos y niños, ya que existe mucha carencia económica que no permite una buena alimentación de las personas. Atendemos alrededor de 10 colonias de la zona norte de San Cristóbal de Las Casas e incluso de colonias muy cercanas al centro de la ciudad. Muchas niñas y niños que trabajan en la calle asisten a nuestro espacio para recibir alimentos.



Centro de Apoyo Escolar:

Este proyecto ha tenido mucha demanda, ya que el regreso a clases de manera presencial ha tenido muchas dificultades para las familias, las escuelas y los propios estudiantes. Hay mucha deficiencia en la lectura, escritura y comprensión. Nos hemos dado a la tarea de coordinar con las escuelas para poder dar atención a niñas, niños, adolescentes y jóvenes que asisten a nuestro centro comunitario, sea para apoyo pedagógico o para el uso de las computadoras e internet.



Mirando el futuro:

1. Fortalecer el Programa **JuventudES** en Escuelas y espacios públicos.

Nos hemos planteado el trabajo de reforzamiento de la educación, la atención psicosocial en las juventudes, y esto lo queremos hacer en las escuelas por medio de cursos y talleres de prevención de las violencias, vida saludable, prevención de adicciones, cultura de paz y proyecto de vida. Hemos tenido reuniones con directivos, maestros y padres de familia y nos solicitan acompañarlos y atender estas necesidades. Nos urge poder contar con un Psicólogo que nos apoye para la atención de problemas emocionales, tanto para las y los niños, las juventudes como para las familias.

2. Atención a personas con discapacidad

Tanto el Comedor Comunitario, la atención a las niñas y niños en nuestro Centro Comunitario y las visitas a las colonias hemos detectado que hay muchas personas con diversas discapacidades que no están siendo atendidas por ninguna institución u organización. Es por ello que estamos haciendo un listado de las personas, con la discapacidad que tiene, el lugar de donde es para poder realizar un programa de atención. Sin duda que nuestro espacio (Centro Comunitario) ya no se da abasto con tantas actividades, estamos buscando un espacio más amplio para poder rentar y atender a estas personas. A este proyecto le estamos nombrando: **Di Sí capacidad**. Es en sentido positivo, ya que por el hecho de tener una capacidad no limita a las personas a seguir viviendo y haciendo sus actividades, lo que se requiere es atención.

GRACIAS

Todo lo que hemos realizado no sería posible sin la ayuda de Ustedes, que permite que las actividades salgan adelante y podamos como equipo atender, todo lo hacemos con mucha responsabilidad y profesionalismo y con mucho énfasis en el enfoque de Derechos Humanos, la Equidad de Género y el cuidado del medio ambiente.

Así mismo, reconocemos que las acciones que hemos realizado, ha salido también por el apoyo de voluntarios que hemos tenido y de muchos estudiantes que nos apoyan haciendo sus prácticas académicas.

Estamos muy contentos de poder contribuir con un granito en la dignificación de las personas y comunidades. Seguiremos firmes y confiados en que seguirán uniéndose a nuestra causa y apoyando las acciones.

Les informamos que hemos lanzado una campaña denominada “Un granito por la Paz” y todas nuestras actividades tienen ese enfoque. Hoy más que nunca se requiere sumar esfuerzo y construir una sociedad justa, digna y en Paz.



¡Gracias / Kolabal !

“Un granito por la Paz”